



Summer School 2025



**DISCOVER THE PHD STUDENTS
AWARDED WITH A GRANT AND
THEIR PROJECTS**

**DÉCOUVREZ LES DOCTORANTS
BÉNÉFICIAIRE D'UNE BOURSE ET
LEURS PROJETS**



ODYSSEUS SUMMER SCHOOL IN EU IMMIGRATION AND ASYLUM LAW & POLICY

DOCTORAL SEMINAR & PHD GRANTS

The doctoral seminar is organised within the framework of the Odysseus Summer School. Only those who have registered for the Summer School by paying the applicable fees are eligible to participate.

The doctoral seminar offers to participants the opportunity to present their PhD project to a panel of experts composed of members of the Odysseus Network. Participants will receive feedback on the subject, structure and methodology of their thesis and advice to strengthen their research. The seminar is addressed mainly to PhD researchers in law, but applications from researchers in political science or international relations dealing with legal aspects are also welcome.

OPPORTUNITIES FOR FINANCIAL SUPPORT:

Four grants are available for PhD students to be funded by the Odysseus Network. The financial support provided will cover the tuition fees (excluding the deposit of € 350), travel expenses and accommodation costs. Daily subsistence and personal expenses are not included. **Funded participants will be selected on the basis of academic record and financial situation.** Applicants must be willing to provide organisational support to the coordination team during the entire duration of the summer school. This will not interfere with their full participation in the classes.

The deadline for applications for the Summer School 2026 is *June 1, 2026*





COURS D'ÉTÉ ODYSSEUS SUR LE DROIT ET LA POLITIQUE D'IMMIGRATION ET D'ASILE DE L'UE

SÉMINAIRE DOCTORAL & BOURSES DE DOCTORAT

Le séminaire doctoral est organisé dans le cadre du cours d'été Odysseus. Le séminaire est ouvert exclusivement aux personnes inscrites au cours d'été et ayant payé les frais d'inscription.

Les participants au séminaire auront l'opportunité de présenter leur projet de doctorat à un panel composé de membres du Réseau Odysseus. Ils recevront des commentaires sur le sujet, la structure et la méthodologie de leur thèse ainsi que des conseils pour améliorer leur projet. Le séminaire doctoral s'adresse principalement aux doctorants en droit, mais les candidatures de chercheurs en science politique ou en relations internationales abordant des aspects juridiques sont également les bienvenues.

POSSIBILITÉS DE SOUTIEN FINANCIER :

Quatre bourses sont disponibles pour les doctorants, financées par le Réseau Odysseus. Le soutien financier couvrira les droits d'inscription (à l'exception de l'acompte de 350 €), les frais de voyage et d'hébergement. Les frais de subsistance quotidiens et les dépenses personnelles ne sont pas inclus. **Les participants financés seront sélectionnés sur la base de leur parcours académique et de leur situation financière.** Les candidats doivent être disposés à fournir un soutien organisationnel à l'équipe de coordination pendant toute la durée du cours d'été. Cela ne nuira pas à leur pleine participation aux cours.

Date limite de candidature : 1er juin 2026



Flávia Oliveira Ribeiro



PhD candidate and research assistant at the Academy for European Human Rights.
Protection at the University of Cologne, Germany

Working PhD Title: **Criminalisation of Humanitarian Assistance: The Impacts on the Protection of Migrants and Human Rights Defenders**

[Meet Flavia](#) or check her [PowerPoint presentation](#).

This PhD project examines the **criminalisation of humanitarian assistance to migrants**, with a focus on search and rescue operations in the Mediterranean. The project investigates how the **European Union's Facilitator's Package** and national laws in **Italy** and **Greece** are used to target NGO-led rescue activities. It analyses the tension between these practices and the EU's human rights commitments.

The research addresses the gap between international obligations, such as the **principle of non-refoulement** and the **protection of Human Rights Defenders**, and their implementation within the EU legal and policy framework, with particular attention to the Facilitator's Package.

Methodologically, the study combines a **legal-normative analysis** of international human rights and refugee law with **qualitative fieldwork** involving human rights defenders and NGOs. The study assesses conflicts between EU approaches and international obligations and examines relevant jurisprudence from courts such as the Court of Justice of the European Union.

Ce projet de doctorat examine la **criminalisation de l'aide humanitaire aux migrants**, en mettant l'accent sur les opérations de recherche et de sauvetage en Méditerranée. Le projet étudie comment le **Facilitator's Package** de l'Union européenne et les lois nationales en **Italie** et en **Grèce** sont utilisés pour cibler les activités de sauvetage menées par les ONG. Il analyse la tension entre ces pratiques et les engagements de l'UE en matière de droits de l'homme.

La recherche aborde le fossé entre les obligations internationales, telles que le **principe de non-refoulement** et la **protection des défenseurs des droits humains**, et leur mise en œuvre dans le cadre juridique et politique de l'UE, en accordant une attention particulière au « Facilitator's Package ».

Sur le plan méthodologique, l'étude combine une **analyse juridique et normative** du droit international des droits de l'homme et du droit des réfugiés avec un travail de **terrain qualitatif impliquant** des défenseurs des droits de l'homme et des ONGs. L'étude évalue les conflits entre les approches de l'UE et les obligations internationales et examine la jurisprudence pertinente de tribunaux tels que la Cour de justice de l'Union européenne.

Lorenzo Michelucci



PhD candidate for National interest PhD in European Studies at the University of Genova, in collaboration with the University of Perugia, Italy.

Working PhD Title: **Informal Agreements and Institutional Marginalization in the EU's External Migration Policy**

[Meet Lorenzo](#) or check his [PowerPoint presentation](#).

The research explores the **European Union's external action** in the field of migration. It focuses on **readmission policies**, the procedural and legal framework governing the conclusion of EU Readmission Agreements and the negotiation process.

The research addresses these topics from two perspectives. Firstly, it analyses a **shift in the EU's approach**, marked by the adoption of **informal partnerships with third countries** of origin or transit, as the 2016 EU-Turkey Statement exemplified. Secondly, it highlights the **growing marginalisation of the European Parliament and the Court of Justice of the European Union** in the external dimension.

It argues for a stronger and more coherent role for the EU on the international stage in addressing migration. It identifies **several weaknesses in the current model**, including its predominantly intergovernmental nature, the circumvention of Treaty-based procedures, and the trend to delegate bilateral relations with third countries to individual Member States. The study calls for **enhanced cooperation between the EU and its Member States** within a multilevel governance framework. Still, it warns that such bilateral agreements **risk undermining the Union's shared competences and compromising the coherence and legitimacy of EU external migration policy**.

La recherche explore **l'action extérieure de l'Union européenne** dans le domaine de la migration. Elle se concentre sur **les politiques de réadmission**, le cadre procédural et juridique régissant la conclusion des accords de réadmission de l'UE et le processus de négociation. Elle aborde ces thèmes sous deux angles:

Premièrement, elle analyse le changement d'approche de l'UE, marqué par l'adoption de **partenariats informels** avec les pays tiers d'origine ou de transit, comme l'illustre la déclaration UE-Turquie de 2016. Deuxièmement, elle souligne la **marginalisation croissante du Parlement européen et de la Cour de justice de l'Union européenne** dans la dimension extérieure.

Elle plaide en faveur d'un rôle plus fort et cohérent de l'UE sur la scène internationale dans le domaine de la migration. Elle identifie **plusieurs faiblesses dans le modèle actuel**: sa nature essentiellement intergouvernementale, le contournement des procédures prévues par les traités et la tendance à déléguer les relations bilatérales avec les pays tiers à des États membres individuels. L'étude appelle à une **coopération renforcée** entre l'UE et ses États membres dans un cadre de gouvernance à plusieurs niveaux. Elle met toutefois en garde contre le **risque** que de tels accords bilatéraux **sapent les compétences partagées de l'Union et compromettent la cohérence et la légitimité de la politique migratoire extérieure**.

Chloé Pignolet



PhD candidate and Assistant at the University of Lausanne, Switzerland.

Working PhD Title: "**Proving the unprovable: How do European states approach the credibility of asylum claims related to the intimacy of applicants? Queer asylum as a case study**"

[Meet Chloé](#) or check her [PowerPoint presentation](#).

The research examines the **concept of credibility** in the context of European asylum procedures and **how** European Union **Member States assess the credibility of asylum claims based** on grounds related to privacy, including **sexual orientation, gender identity or expression, and sex characteristics**. These grounds, which are often difficult to prove, give rise to mistrust and stereotypes in state practices. Despite growing recognition of the persecution suffered by queer people, their identity is frequently questioned, and asylum is denied based on stereotypical criteria or the possibility of "discretion" in their country of origin. This research aims to **analyse the differences in practices between Member States**, incorporate existing interdisciplinary data on the subject into legal reasoning, adopt an intersectional and differentiated approach to queer realities, and **propose concrete recommendations to make asylum procedures more respectful of fundamental rights**. It draws on existing doctrine and case law, while filling the gaps in current studies, which are often limited to a few countries and written in English.

Cette thèse examine **la notion de crédibilité** telle que comprise dans le contexte des procédures d'asile européenne, ainsi que **la manière dont les États membres** de l'Union européenne **évaluent la crédibilité** des demandes d'asile fondées sur des motifs liés à l'intimité, notamment **l'orientation sexuelle, l'identité ou l'expression de genre, et les caractéristiques sexuelles**. Ces motifs, souvent difficiles à prouver, suscitent méfiance et stéréotypes dans les pratiques étatiques. Malgré la reconnaissance croissante des persécutions subies par les personnes queer, leur identité est fréquemment remise en question, et l'asile refusé sur la base de critères stéréotypés ou de la possibilité de « discrétion » dans leur pays d'origine. Cette recherche vise à **analyser les divergences de pratiques entre États membres**, à insérer dans les raisonnements juridiques les données interdisciplinaires qui existent sur le sujet, à adopter une approche intersectionnelle et différenciée des réalités queer, et à **proposer des recommandations concrètes pour rendre les procédures d'asile plus respectueuses des droits fondamentaux**. Elle s'appuie sur la doctrine et la jurisprudence existantes, tout en comblant les lacunes des études actuelles, souvent limitées à quelques pays et rédigées en anglais.

Ramón Barreto Pirela



PhD Candidate in Social Science with Legal Focus
at Oslo Metropolitan University, Norway
Research Assistant at Oslo Metropolitan University,
Norway.

PhD Title: **Between 'Physically Present' and a 'Fictional Non-Entry': New Paradigms for the Rights of Asylum Seekers under the European Union's Pact of Migration and Asylum?**

[Meet Ramon](#) or check his [PowerPoint presentation](#).

The project investigates whether the **traditional paradigm of refugee** and asylum law, long based on the 1951 Refugee Convention, is likely to continue down the deterrence path or might be set on a different course in Europe with the EU Pact on Migration and Asylum. In this emerging framework, the project focuses on the concept of the **"fiction of non-entry"** introduced in the **border procedure** under the New Pact. Furthermore, the new **Screening Regulation** may lead to nationality-based discrimination in asylum access, especially for applicants from countries with low approval rates.

Those recent developments in European asylum policies prompt critical research and answer to what extent the new European Union's Pact on Migration and Asylum encompasses new paradigms for the rights of asylum seekers.

Methodologically, those issues will be addressed by implementing a **legal method with an interdisciplinary perspective** and a **qualitative approach through the conduct of interviews**.

Le projet examine si le **paradigme traditionnel du droit des réfugiés** et de l'asile, longtemps fondé sur la Convention de 1951 relative au statut des réfugiés, est susceptible de se poursuivre dans la voie de la dissuasion ou s'il pourrait être orienté dans une autre direction en Europe avec le Pacte européen sur la migration et l'asile. Dans ce nouveau cadre, le projet se concentre sur le concept de **«fiction de non-entrée»** introduit dans la **procédure frontalière** prévue par le Nouveau Pacte. En outre, le nouveau règlement sur le **filtrage pourrait entraîner** une discrimination fondée sur la nationalité dans l'accès à l'asile, en particulier pour les demandeurs provenant de pays où les taux d'approbation sont faibles.

Ces évolutions récentes des politiques européennes en matière d'asile suscitent des recherches critiques et soulèvent la question de savoir dans quelle mesure le nouveau pacte de l'Union européenne sur la migration et l'asile englobe de nouveaux paradigmes pour les droits des demandeurs d'asile. Sur le plan méthodologique, ces questions seront abordées en mettant en œuvre une **méthode juridique avec une perspective interdisciplinaire** et une **approche qualitative au travers la réalisation d'entretiens**.